

1 Einleitung.....	2
2 Call for Application .....	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote .....	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops .....	5
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches .....	5
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres .....	5
3.1 Veranstaltungen .....	5
3.2 Sonstiges.....	6
4 Publikationen.....	6
5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion .....	7

## 1 Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonent:innen des Newsletters,

auch in dieser Rundmail erhalten Sie aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Mit herzlichen Grüßen

Elifcan Karacan

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt an [sektionmuem@gmx.de](mailto:sektionmuem@gmx.de). An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

## 1 Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,  
Dear newsletter subscribers,

With this E-mail you receive current information and references to job advertisements and fellowships, calls for papers, conferences and new publications. Please also note the deadlines, some of which are already about to expire.

With kind regards,

Elifcan Karacan

Spokesperson for the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly to: [sektionmuem@gmx.de](mailto:sektionmuem@gmx.de). You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

## 2 Call for Application

### 2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Visiting Research Fellowship \(15.05-15.09.2023\) - Department for Migration and Globalisation, University for Continuing Education \(Danube University Krems\)](#)

Bewerbungsfrist: 15.04.2023

[Country Experts for Western Balkan Country, North African Countries and Turkey \(April to September 2023\) - University for Continuing Education \(Danube University Krems\)](#)

Bewerbungsfrist: 16.04.2023

[W3-Professur \(w/m/d\) für „Soziologische Theorie“ – Carl von Ossietzky Universität Oldenburg n der Fakultät I – Bildungs- und Sozialwissenschaften ist im Institut für Sozialwissenschaften \(English\)](#)

Bewerbungsfrist: 16.04.2023

[PhD Scholarship \(m/f/d, 30h/Week, 3 Years\) - Department for Migration and Globalisation, University for Continuing Education \(Danube University Krems\)](#)

Bewerbungsfrist: 19.04.2023

[Wissenschaftliche Projektleitung \(m/w/d/k. A., E14, TVöD, 100%\) - Deutsche Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung \(DeZIM\) e.V, Berlin](#)

Bewerbungsfrist: 20.04.2023

[Doctoral Researcher \(m/f/d, 75%, 4 Years\) – DiGID – Doing Digital Identities Estonia, Institute of Political Sociology and Institute of Sociology and Cultural Organization, Leuphana University Lüneburg](#)

Bewerbungsfrist: 24.04.2023

[Doctoral Researcher \(m/f/d, 75%, 4 Years\) – DiGID – Doing Digital Identities Germany, Institute of Political Sociology and Institute of Sociology and Cultural Organization, Leuphana University Lüneburg](#)

Bewerbungsfrist: 24.04.2023

[Post-Doctoral Researcher \(m/f/d, 100%, 3 Years\) - DiGID – Doing Digital Identities Indonesia, Institute of Political Sociology and Institute of Sociology and Cultural Organization, Leuphana University Lüneburg](#)

Bewerbungsfrist: 24.04.2023

[Post-Doctoral Researcher \(m/f/d, 100%, 3 Years\) - DiGID – Doing Digital Identities Sierra Leone, Institute of Political Sociology and Institute of Sociology and Cultural Organization, Leuphana University Lüneburg](#)

Bewerbungsfrist: 24.04.2023

[PhD position \(66% - German civil service payment scale TVL-13\) - Europa-Universität Flensburg, Abteilung Zentrale Methodenlehre \(ZML\)](#)

Bewerbungsfrist: 25.04.2023

[Wissenschaftliche/n Mitarbeiter/in \(w/m/d, 100%, E13/E14, TVöD, 4 Jahre\) - Bundesinstitut für Bevölkerungsforschung \(BiB\) in Wiesbaden, Forschungsbereich "Familie und Fertilität"](#)

Bewerbungsfrist: 30.04.2023

[Post-Doctoral Researcher \(m/f/d, E13, TVöD, full-time, 3 Years\) - within the ERC Project MoveMeRU, Centre for East European and International Studies \(ZOiS\)](#)

Bewerbungsfrist: 02.05.2023

[PhD Candidate \(m/f/d, E13, TVöD, part-time \(66%\), 3 Years\) - within the ERC Project MoveMeRU, Centre for East European and International Studies \(ZOiS\)](#)

Bewerbungsfrist: 02.05.2023

## 2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: Jahrestagung der Sektion Frauen- und Geschlechterforschung der DGS zum Thema „Wohnen in Krisen. Krisen des Wohnens. Intersektionale Perspektiven auf zentrale Fragen des Alltagslebens“, 16.-17.11.2023 an der Universität Osnabrück](#)

Einreichungsfrist: 30.04.2023

[CfP: International conference – Fertility and Family Dynamics in Migrant and Minority Groups: Current Research and New Approaches in Times of Crises, Organized by the Federal Institute for Population Research, 12.-13.10.2023 in Wiesbaden \(Germany\)](#)

Einreichungsfrist: 15.05.2023

[CfP: Vierte Konferenz des Romanian Network of Migration Studies \(RoMig\) „Migration Dialogues, Engaging Research, Policy and Civil Society“ – 7.-8. September 2023, Bukarest](#)

Einreichungsfrist: 30.05.2023

[CfP: Wissenschaftliche Tagung des Deutsch-Marokkanischen Kompetenznetzwerkes \(DMK\) „Migration, Integration und transnationales Engagement von Marokkanischstämmigen in der Welt“ – September/Oktober 2023, Marokko](#)

Einreichungsfrist: 30.06.2023

## 2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

### 3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

#### 3.1 Veranstaltungen

[Max Planck Institute – MMG in Dialogue “Superdiversity and the dynamics of diversification”](#)

19. April 2023, online/Göttingen

[Einladung zum Online-Fachtag “Aufnahme und Teilhabe von ukrainischen Geflüchteten vor Ort”](#)

20. April 2023, online

[Einladung zum Barcamp “Was ist soziologische Lehre in Zeiten künstlicher Intelligenz?” – DGS-Arbeitsgruppe “Soziologische \(digitale\) Lehre”](#)

28. April 2023, DIPF in Frankfurt

[Workshop "Arbeit und Migration. Prekäre Arbeits- und Lebenskonstellationen migrantischer Beschäftigter im Fokus"](#)

5.-6. Mai 2023, Frankfurt am Main

[Einladung zur Tagung „Zwei Welten? Integration von Geflüchteten in ländlichen Räumen“](#)

10.-12. Mai 2023, Evangelische Akademie Loccum

[Einladung zum interdisziplinären und interkulturellen Sommercamp „Kulturbewusst: Räume schaffen Zugang“](#)

3.-6. August 2023, Darmstädter Schader-Forum

[Save the Date: Zehn Jahre BIM „Redefining the Horizon in Migration and Integration Research“](#)

10. November 2023, Berliner Institut für empirische Integrations- und Migrationsforschung (BIM) in Berlin

### 3.2 Sonstiges

[Dokumentation zum Fachtag „Anonymer Krankenschein in der Region Altmark“, \(05.10.2022\), Hochschule Magdeburg-Stendal](#)

### 4 Publikationen

Peeck-Ho, C. mit L. Supik, M. Kleinschmidt, R. Natarajan, T. Neuburger, C. Schröder und D. Sielert (Hrsg.) (2022): Gender, Race and Inclusive Citizenship. Dialoge zwischen Aktivismus und Wissenschaft. Wiesbaden (Springer VS): <https://link.springer.com/book/10.1007/978-3-658-36391-8>

[Kothe, Christian/Otte, Lukas/Reischl, Dominique/Uluköylü, Şeyma/Baraulina, Tatjana/Clevers, Franziska \(2023\): Das Leben nach der Rückkehr: Langfristige Reintegration nach der geförderten Ausreise aus Deutschland. Begleitstudie II zum Bundesprogramm StarthilfePlus. Forschungsbericht 42 des Forschungszentrums des Bundesamtes, Nürnberg: Bundesamt für Migration und Flüchtlinge.](#)

Aivazishvili-Gehne, N. (2023). Hoping for Others: Entangled Emotional States of ›Russian Germans‹ and the Multi-faceted Aspects of ›Successful‹ Migration. *Zeitschrift für Migrationsforschung*. <https://doi.org/10.48439/zmf.186>

## 5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

[http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief\\_sektion\\_migration](http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration)

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Nadja Milewski: [nadja.milewski@bib.bund.de](mailto:nadja.milewski@bib.bund.de)

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de)

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de)), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: [catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de](mailto:catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de)

## 5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

[http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief\\_sektion\\_migration](http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration)

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Nadja Milewski: [nadja.milewski@bib.bund.de](mailto:nadja.milewski@bib.bund.de)

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de).

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de)), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: [catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de](mailto:catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de)